

“Romero y Von Roehrich, mucho que explicar de Cártel Inmobiliario”; anuncian comisión investigadora, y Morena se enreda

Claudia Sheinbaum reitera que las investigaciones contra exfuncionarios de la alcaldía Benito Juárez son un tema de carácter penal, no político

Investigación

Eloísa Domínguez

metropolis@cronica.com.mx

Los jefes delegacionales en Benito Juárez, Jorge Romero Herrera y Christian Von Roehrich de la Isla, ambos hoy líderes de sus bancadas legislativas -el primero de la Cámara de Diputados y el segundo en el Congreso de la Ciudad de México- tienen mucho que explicar sobre los exfuncionarios públicos que estuvieron a su cargo y crearon el Cártel Inmobiliario, una red que permitió detonar un boom de construcciones de vivienda, incluso irregulares, dijo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

La mandataria volvió a referirse a este caso, luego de que Romero Herrera pidiera un proceso apegado a derecho contra Luis Vizcaíno Carmona, exdirector de Jurídico y Gobierno de la BJ durante las administraciones de él y de su homólogo en el Congreso capitalino.

Sobre la alerta migratoria para los exfuncionarios, sobre el cártel inmobiliario de Benito Juárez, que ya emití... bueno, que ya solicitó la Fiscalía ¿considera que hay sólo pues un partido involucrado en este caso? Y le pregunto esto porque el ex jefe delegacional Jorge Romero está acusando a la Fiscalía pues de inventar este cártel inmobiliario, como una persecución política.

“Él (Romero) tendría que dar explicaciones, porque él tuvo a estos servidores públicos o funcionarios públicos como parte de su administración y la Fiscalía capitalina tiene muchas pruebas. Y no, no tiene nada qué ver con persecución política. Derivado de estas investigaciones se encuentra que son muchos casos, donde sea que haya habido extorsión al desarrollador inmobiliario o colusión, se entregaban departamentos a cambio de permisos de construcción o de manifestaciones de construcción. Ya son 42 inmuebles de los que se ha pedido su aseguramiento, pero en uno de esos departamentos vive el actual coordinador del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, exdelegado de la alcaldía Benito Juárez”, dijo Sheinbaum al enfatizar que



Diputados de Morena, en conferencia de prensa en el Congreso de la Ciudad de México.

se ha descubierto un nido de corrupción.

La jefa de Gobierno también se pronunció por el que la Contraloría capitalina abra una investigación al respecto y dejó en manos de la autoridad judicial definir si Jorge Romero y Christian Von Roehrich son llamados a declarar.

Esto mismo fue parte de la información que ofreció la Fiscalía capitalina tras la detención de Vizcaíno Carmona -de quien se busca su vinculación a un proceso por enriquecimiento ilícito y cohecho-, incluso el pasado lunes reveló que Nicias Aridjis Vázquez, exdirector de Obras y Desarrollo Urbano, es dueño de algunas constructoras y dio aval a diversas manifestaciones de construcción cuando se desempeñaba en este cargo.

La fiscalía capitalina, dijo Ulises Lara López, vocero de la misma, que ya ha desplegado toda su capacidad operativa para dar con Aridjis Vázquez para presentarlo ante las autoridades correspondientes.

DIPUTADOS DE MORENA SE ENREDAN CON CREACIÓN DE COMISIÓN INVESTIGADORA

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunció que se buscará crear una comisión investigadora por los hechos de corrupción y extorsión en Benito Juárez por medio del llamado Cártel Inmobiliario en el que presuntamente está implicado el actual coordinador de la bancada del PAN en esa autonomía, Christian Von Roehrich.

A través de un punto de acuerdo presentado este miércoles por la legisladora Ana Francis López, se pide a la Jucopo que se integre un grupo de trabajo por este caso del boom de construcciones, incluso irregulares en el periodo de 2009 a la fecha.

Sin embargo, diputados morenistas cuestionados sobre esta comisión y si se pediría a Christian Von Roehrich licencia para poder ser investigado y se le deslinden de la comisión de presuntos delitos, Guadalupe Morales, exjefa delegacional en Venustiano Carranza, dijo que ni el grupo parlamentario de Morena ni el Congreso pueden ponerle nombre a quien claramente se le ubica como el coordinador panista Christian Von Roehrich y que tiene un departamento dentro los complejos cateados por la fiscalía capitalina.

La morenista ni ninguno de sus compañeros de bancada que ofrecieron conferencia de prensa pudieron explicar cuáles serían los alcances de una eventual Comisión Investigadora, y sus resultados dado que esta soberanía no tiene facultades para iniciar juicios de procedencia o juicios políticos.

“La mencionada investigación aún se encuentra en curso, por lo que este Congreso debe mantenerse atento, y, sobre todo, muy cuidadosos de no hacer señalamientos anticipados para no interferir en el debido proceso”, se precisa en el punto de acuerdo.

En tanto, que en la Ley Orgánica del

Congreso de la Ciudad de México dispone que las Comisiones de Investigación se integran para investigar todo asunto que se encuentre relacionado con las dependencias y entidades de la administración pública.

La Comisión de Investigación podrá citar a las y los servidores públicos relacionados con los asuntos que hayan motivado su creación.

De acuerdo con este reglamento, los diputados deberán elaborar un listado de toda la información y documentación que se allegó para sustentar las conclusiones y, en su caso, las medidas que el Congreso en el ámbito de sus atribuciones emprenderá o se deban de emprender con motivo de los resultados. Además de que ese informe deberá ser enviado, en este caso, a la jefa de Gobierno, lo que no se pudo explicar en conferencia de prensa •

La jefa de Gobierno también se pronunció por el que la Contraloría capitalina abra una investigación al respecto y dejó en manos de la autoridad judicial definir si Jorge Romero y Christian Von Roehrich son llamados a declarar.